
　   　　第４回開校準備委員会　開催
　　　　     　　　☆平成１９年７月１３日（金）１４時から

　　　     　　　　☆勝田小学校コミュニティハウスにて

     第　４　号

      発行：茅ヶ崎中学校第二方面校開校準備委員会事務局

　　 平成19年8月10日

 今回の説明・協議内容等
１　学校名の選定について
２　その他

 　公募結果を基に学校名についての検討を行い、決定し
ました。

 １ 学校名の選定について

名　前 読み 票数 理　　　由

勝田 かちだ 7

・地元の小学校の名前が勝田小であり、小学校名をそのまま中学校名に。
・いい名前だから。
・勝田小があるなら勝田中があってもいいから。
・勝田小があるし、勝田中があってもいい。
・所在地の地名を使うのが、シンプルでベストだと思うから。
・小学校があって中学校がないから。
・近くに「かちだ幼稚園」もあるし、「勝田小」もあるので、やはり「勝田中学校」が一番
自然でなじみやすい。

勝田たけのこ かちだたけのこ 1 ・たけのこは勝田の象徴だから。

勝田の丘 かちだのおか 1 ・勝田町に位置し、建つ場所は眺めが良い丘なので。

咲陽 さくよう 1 ・勉学・スポーツ・道徳を仲間と一緒に切磋琢磨して成長して欲しいという願いから。

習実 しゅうじつ 1 ・勉学・スポーツ・道徳を仲間と一緒に切磋琢磨して成長して欲しいという願いから。

せきれい せきれい 5

・せきれいの道に沿っているから。
・せきれいの道の端なので。県もひらがな化しているので、ひらがなの方が親しみや
すいのでは。
・新しい中学校の横の緑道の名前が「せきれいのみち」だから。やわらかく、きれいな
響きだから。
・せきれいの道に面しているため。
・遊歩道沿いにできるし、きれいな名前なので。

せきれい台 せきれいだい 2
・地域性から。
・理由記入無し。

せきれいの丘 せきれいのおか 1 ・理由記入無し。

せせらぎ せせらぎ 5

・せせらぎ公園が近いのと、響きがきれいだから。
・学区内の中心的公園の名前から。
・せせらぎ公園も近くにあり、ひらがなの学校名でもいいのではないかと思いました。
・せせらぎ公園の側で住民に親しまれた名前なので。
・遊歩道沿いにできるし、きれいな名前なので。

茅ヶ崎北 ちがさききた 2 ・茅ヶ崎中学校の北に位置しているので。

茅ヶ崎第二 ちがさきだいに 4

・茅ヶ崎中の二代目だから。
・楽しそうだから。
・第二方面校だから。
・茅ヶ崎中の兄弟校だから。

都筑 つづき 1 ・都筑区にあるので、わかりやすく。

都筑丘 つづきがおか 1 ・台地であり、その上に建つ校舎からは、広く都筑区が見渡せる。

つづき新星 つづきしんせい 1 ・都筑区の次世代を担う新しい星となるよう願いを込めて。

都筑の森 つづきのもり 1 ・言葉の響きが美しいから。

都筑の杜 つづきのもり 1
・ゆうゆうのもり幼稚園に近いことと、環境を考える意味を含む「杜」の字が良いと思っ
て。

都筑東 つづきひがし 1
・東は”日出る一日の出発、希望”を表しており、幸い、都筑区の東に位置しているた
め。

林 はやし 1 ・木がいっぱいあるから林にしました。

学校名アンケート集約結果（五十音順）

学校名アンケートについては、下記のとおりでした。
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【委員会での主な意見】

☆　この周辺では中川小学校があって中川中学校、茅ヶ崎小学校があって茅ヶ崎中学校があるというのが当然になっている。

　分区で早渕になったが、もともとは勝田町の土地だったということもあり、勝田小学校からそのまま勝田中学校とすることが

　相応しいだろう。

☆　幼稚園からも勝田幼稚園、勝田小学校、勝田中学校とし、わざわざ別の名前をつける必要はないだろう。

☆　固有の名称はさておき、地名とリンクした考え方がいいと思う。たとえば、体育大会などでも、地名じゃないと「あの学校は

　どこにあるんだ？」となり、わかりづらい。地名に根ざした名前がふさわしいだろう。

☆　地名でいくのか、非地名でいくのかをまず決めた方がいいのではないか。

☆　地名にこだわることはないのではないか。その学校が名を上げてくれば自然と分かるようになるだろう。

☆　町名をつける時にも大変議論したが、早渕という名前は、非常に由緒ある地名だ。

☆　中川中の校長が作詞して、副校長が作曲した中川中の校歌の中に「早渕」という歌詞が入っている。昔から一つのシンボル

　だったということ。そういった意味で昔からこの地域の人達に親しまれた名前なので、校名を考えるにあたっては、それも含め

　て考えたら良いのかと思う。

☆　自分は引っ越してきて、昔のいわれとかはわからないが、皆さんの愛着が湧き、早渕のシンボルになる期待感みたいな感じ

　で、やはり学校を愛していくという意味では、是非「早渕中」にしていただきたい。せっかくアンケートでも１位になっているし、

　早渕は新住民も多いので、みんなの気持ちが一つになるような学校名にしてもらえれば、とてもうれしい。

早瀬 はやせ 1
・住所である早渕の「早」と、近くを川が流れていることから「瀬」を組み合わせて。ま
た、学区が広く、いろいろな町名から子どもが集まるので、「早渕中」「勝田中」はどう
かと思われるため、町名とは違う新しい名前として。

早渕 はやぶち 28

・名前から学校の場所が分かりやすく、地域に根ざした学校になると思うので。
・地名をつけるのがわかりやすく自然で、近隣住民としても愛着がわくので。
・所在地にちなんで。
・住所が早渕のため、また、隣りに早渕公園がある。
・早渕にできる初めての中学校だから。
・近くの川や、その地域の名だから親しみやすい。
・公立なので、その地名を使用していただきたい。
・早渕川に由来して。
・所在地名から。早渕地区はこれから発展できる可能性があるから。
・設置住所であり、覚えやすく、丁度よい長さで、近隣中学校とのバランスもよいと思
う。

早淵 はやぶち 1 ・早淵方面に所在するため。

早渕幸ノ森 はやぶちこうのもり 1 ・早渕川の近くに森が沢山茂って、生徒が幸せに優しく育つといいと思って。

早渕せきれい はやぶちせきれい 1 ・早渕にあり、近くにせきれいの道があるから。

陽光 ようこう 1

・都筑区誕生の際、新区名に陽光の名が挙がっていた。子供達をとりまく社会・環境
は決して明るくないが、未来の宝の子供達には心に陽の光のごとく希望をもって学生
生活を送ってほしい。新設校予定地は、向かいに富士をあおぐ、陽当たりの良い土
地なので。

計　　（２４種類） 70

【事務局からの提案】
☆　個々の内容の審査に入る前に選定条件に該当するかどうかの形式的な審査をまずやってみてはどうかと思います。
　　「都筑丘」中という案がありますが、区内には「つづきの丘」小があり、小学校と中学校の違いはあるが、やや紛らわしくなって
　います。「都筑」中という案についても、「都筑」小があり、都筑中の学区内に都筑小があるならば何の問題もないが、かなり場
　所的に離れており、混乱のもとなのかと思います。
　　また、「せきれいの丘」中については、選定理由・命名理由が記載しておらず、命名理由がないと選び難いと思われます。
　（事務局）

上記３案を外して検討をすすめました。

次のいずれかに該当するものは、選定しない。
　（１）市内に学校名が既に存在・類似するもの
　（２）学校名として長すぎるもの
　（３）茅ヶ崎地区以外の地名等や他地区と誤解されやすいもの
　（４）言いづらい、発音しづらいもの
　（５）人名に多いもの

（委員会ニュース第３号より抜粋）

～多数のご応募ありがとうございました～
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新校の学校名については「早渕中学校」に決定しました。

　教育委員会へ次頁のとおり学校名に関する意見書を提出しました。

「早渕」と「勝田」の２案に絞り、投票を行いました。

　
　　出席委員数　＝　３４名
　
　　開票結果　１位　「早渕中学校」　　＝　２５票
　　　　　　　　　２位　「勝田中学校」　　＝　　６票
　　　　　　　　　白票　　　　　　　　　　　 ＝　　２票
　　　　　　　　　棄権　　　　　　　　　　　 ＝　　１票

☆　学校名ということなので、とにかく、子ども達が覚えやすくて、呼びやすいことが一番だと思う。

☆　地名をつければ、あそこにある学校だということはわかりやすくてよいとは思うが、学校周辺に住んでいる子どもだけが通う

　わけではないので、生徒全員が自分の学校として捉えられるような学校名であればなおいいと思う。

☆　今日、アンケート結果を見せてもらう前から「勝田中」か「早渕中」ではないかと考えていた。こういう名前がつくことによって、

　地域の皆さんも協力してくれるのではないかと思う。

☆　名前の長さに規定はあるのか。

→　何字以上はダメだという決まりはありません。（事務局）

☆　二つの町名を合わせるのは可能なのか。

→　横浜ではなく、東京の中学校で再編統合により両校の校名を合わせた例を知っているが、あまりいい名前ではないかなと

　思います。（事務局）

☆　やはり、消去法でいくと、どうしても地名になるのではないかと思う。例えば「せきれい」というのがあるが、そうなると住民に

　納得を得ることが難しいと思う。地名ということでいいだろう。問題は「勝田」と「早渕」のどれかということだが、二つ足しても悪く

　はないと思うが、確かにあまりかっこよくないかとも思う。そういったことで複合案はやめて、単独の地名でいってはどうかと思

う。

☆　学校がこの地域にあるということは、周りの地域に説明しやすいだろう。アンケート結果からみても「早渕中」が多いわけだ

　から、説明を問われても説明しやすいのではないかと思う。「勝田中」にした場合、アンケートの票数も少ないし、なぜ「勝田中」

　にしたのか説明しづらい。

→　正式な決定は横浜市議会に学校条例の一部改正を提案して議決ということになるが、そこでの説明のしやすさということも

　あります。（事務局）

☆　新しく決まるところの名前の由来とか貴重な意見を皆で共有してもらわないと怖い。どうしてこういう名前を決めたのかとか、

　そういうことを逆に地元なり地域の方々にしっかり流していかないと、それぞれ代表が出てきても意味がなくなる。自分は地域

　の名前であれば、どちらでも構わない。早渕だから早渕というよりも、昔は「早渕川」が氾濫して大変な思いを地域の方々がし

　てきたというなら、大変いい名前だと思うし、勝田についても、早渕は元々は勝田ということを先ほど聞いたので、それでもい

　い。そういった意味では、しっかりと色々な意見が出たということで、最終的に決めてもらえれば、説明しやすいのかなと思う。
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横浜市教育委員会の基本方針、茅ヶ崎中学校第二方面校開校準備委員会の検討内容等は
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ホームページでもご覧いただけます。
・基本方針など　　　http://www.city.yokohama.jp/me/kyoiku/gakku/gakku.html
・茅ヶ崎中学校第二方面校開校準備委員会
                  　http://www.city.yokohama.jp/me/kyoiku/gakku/kadaikibo/index2.html

茅ヶ崎中学校第二方面校開校準備委員会は、常に皆さまからのご意見をいただいております。
ＦＡＸかＥメールにて、事務局までご連絡ください。
＊茅ヶ崎中学校第二方面校開校準備委員会事務局＊
　横浜市教育委員会事務局　学校計画課

FAX：045-651-1417
Eメール：ky-tigasakidaini@city.yokohama.jp
TEL：045-671-3253

　　 今回、下記のとおり委員の変更がありました。（敬称略）
        ライオンズヴィアーレ自治会　 　会長　　石田　誠幸　 　　　（変更）

【次回委員会日程】
　実地調査等を行った後に、通学安全について検討するため、開催日未定とします。

　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　平成 １９ 年 ７ 月 ２０ 日

　　横浜市教育委員会
　　教育長　押 尾 　賢 一　様

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　茅ヶ崎中学校第二方面校
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　開校準備委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長　安 藤 　治 雄

                                                        茅ヶ崎中学校第二方面校の学校名に関する意見書

　

　　　当開校準備委員会は、茅ヶ崎中学校第二方面校の学校名案を公募し、それを基に検討した結果を取りまとめましたので、次により
　　意見を申し述べます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　案

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  はやぶちちゅうがっこう

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「早渕中学校」
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